



満天の星

令和5年10月13日

村上市立神納小学校

学校だより10月号

ブログ随時更新中



「読書の秋」…子どもたちと一緒に、本に親しみませんか！

校長 見原 恵

朝晩、めっきり涼しくなりました。「スポーツの秋」「食欲の秋」「芸術の秋」

…。

様々なことにチャレンジする過ごしやすい季節になったのではないのでしょうか。神納小学校でも、「マラソン記録会」や「作品展示期間」等の行事が行われ、子どもたちがそれぞれの分野で力を発揮しています。「作品展示期間」は、**10月20日(金)まで**行われていますので、是非子どもたちの力作を見に足をお運びください。お待ちしております。

神納小学校では年間8回（各学年4回）、7名の「ぼてとの会」の皆様（内山愛子様・佐藤妙子様・鈴木淑子様・鈴木ユミ様・田村豊美様・野澤由美子様）から朝学習の時間に読み聞かせをしていただいています。子どもたちは、いつも真剣に、目を輝かせて聴いています。図書委員会の5・6年生も、時々図書室で読み聞かせをしています。その時も読み聞かせをしてくれる委員会の子どもの周りにたくさんのおともたちが円陣を組んで聴いています。子どもたちは、読み聞かせがとっても大好きです。

「読書」には、様々な良い効果が期待されます。特に、『記憶力』と『集中力』が高まるそうです。昨今、メディア等のデジタルが書物等のアナログを超え、活字離れが増えています。だからこそ、秋の夜長、保護者の皆様、ご家族の皆様をお願いしたいのが、子どもたちが大好きな「読み聞かせ」です。「読み聞かせ」には、「読書」にも勝る効果が期待されています。普段のコミュニケーション不足の解消にも効果があるのではないのでしょうか。昔、自分が読んでもらって覚えている本を自分の子どもに読み聞かせするのもいいかもしれませんね。反対に、子どもに読んでもらうのもいいかもしれません。「読書の秋」を満喫してみたいかがでしょうか。

- ・物語を理解する中で想像力が育つ
- ・様々な単語を知り、言語力が高まる
- ・夢中になっているうちに、集中力が上がる
- ・登場人物の気持ちを想像して感情が豊かになる
- ・子どもの好奇心を刺激できる
- ・親子のコミュニケーションで心が豊かになる

読み聞かせの効果

私は、お風呂で読書が日課となっています。お薦めです。



令和5年度 全国学力・学習状況調査の結果から

小学校6年生を対象とした全国学力・学習状況調査が4月に行われました。これは、6学年までの学力定着状況や学習状況を捉え、自校の学力向上における改善を図るためのものです。全国学力・学習状況調査では、知識及び活用能力を見取るための問題が作成されています。本年度は国語と算数を実施しました。



<当校の学力調査平均正答率 全国・新潟県との比較>

	国語平均正答率 (%)	算数平均正答率 (%)
全国 (公立)	67.2	62.5
新潟県 (公立)	67	62
神納小学校	全国、県と同等	全国、県を大きく下回っている

それぞれの結果は上の表のようになりました。問題と正答・誤答の傾向を分析した結果、以下のようなことが分かりました。

国語 県とほぼ同等の正答率でした。「記述式」は、全国平均を大きく上回りました。日々の授業の中で条件に合わせて書くことや振り返りを書くことを意識して行った成果と考えます。「選択式」は、全国平均を下回りました。似たような言葉や敬語の使い方など、言葉の正しい意味を理解していないものがありました。

算数 全国平均を大きく下回りました。特に「数と計算」と「図形」が、大きく下回りました。計算間違いだけでなく、計算の仕方を理解していないところもありました。また、図形の性質の違いも正答率が低く、基礎的・基本的なところをしっかりと復習していく必要があります。

また、質問用紙の回答から以下のような傾向が見られました。(全国平均との比較)

好ましいと考えられる項目	課題と考えられる項目
<ul style="list-style-type: none"> ・今住んでいる地域の行事に参加していますか。(+31.9) ・国語の授業で、立場や違いを意識して話し合い、自分とは違う意見を生かして自分の考えをまとめていますか。(+23.2) 	<ul style="list-style-type: none"> ・算数の勉強は大切だと思いますか。(-4.6) ・これまで、学校の授業以外で、英語を使う機会がありましたか。(-1.7)

これらの傾向を受けて、神納小学校では次のような取組を行っていきます。

- 1 基礎的・基本的な内容が定着するように、朝学習を利用して全校体制で取り組む。また、この結果だけでなくNRTの結果も振り返り、各学年で重点をおいて学習する内容を把握し指導する。
- 2 「村上市の授業づくり計画」をもとに、授業改善を行う。また、まとめ・振り返りが1時間の授業の中に収まるように進め、児童が学んだことを自覚できるように、日々の授業を積み重ねていく。
- 3 家庭学習の充実を図るために、プランニングタイムで家庭学習の計画を立て、実行できるようにする。年3回の家庭学習強調週間を設定し、普段の家庭学習を見直す機会とし、家庭と連携していく。



集中して学習に取り組むために、十分な睡眠や朝食、排便などもとても大切です。引き続き、ご家庭の皆様のご協力をお願いいたします。



5年稲刈り

10月3日(火)、学校田の稲刈りを行いました。稲刈り初挑戦の子どもも多い中、たくさんのボランティアの方に支援していただき、泥だらけになりながらもケガなく刈り終えることができました。収穫したお米は、販売したり、給食で食べたりする予定です。



4校での陸上記録会

9月末に予定していた郡市陸上記録会が雨のため中止になってしまいました。そこで、急遽10月3日に校内陸上記録会を計画し、郡市内の小学校にも参加を呼びかけたところ、平林小学校や保内小学校、粟島浦小学校が参加してくれました。



大会では、4校で記録や順位を競いながらも、様々な場面で交流する姿が見られました。当日は、多くの保護者や地域の皆様の応援がありました。本当にありがとうございました。



校舎がきれいになりました♪

10月7日(土)にPTA環境保体部主催の環境整備作業を行いました。昨年度と本年度は地区を半分に分けて行いました。当日は、保護者、児童が

一緒になってガラスふきや壁の汚れ落としなどをしてくださいました。12日(木)から行われる図工作品展期間ではきれいになった校舎で子どもたちの作品を見ていただけそうです。皆様、本当にありがとうございました。

マラソン記録会に向けて

10月13日(金)のマラソン記録会に向けて15分休みにチャレンジマラソンを実施しています。チャレンジマラソンでは、音楽の流れている間、自分のペースでグラウンドを走り、長い距離を走ることのできる体力をつけられるよう全校で取り組んでいます。

また、実際のコース(パルパーク神林グラウンド)に行き、試走も行っています。

195人の子どもたち全員が自分の目標が達成できることを願っています。





「ごはん・お米とわたし」作文・図画コンクール

作文の部 優良賞… 5年：木村真帆さん

入選… 1年：齋藤春奈さん

5年：磯部結希さん 小田あかりさん 横山蓮旺さん

図画の部 入選… 5年：押切絵真さん 大矢心春さん 吉村龍之介さん

村上市花火 in 清流あらかわ絵画コンクール

優秀賞… 5年：横山陽音さん

入選 … 2年：横山夕夏さん 渡辺圭さん

6年：岸隼輝さん 小林姫衣菜さん



ハロウィン&かかし祭り



1 場所 道の駅神林「穂波の里」

2 日時 10月28日(土)～29日(日) 午前9:00～午後3:00

27日(金) 夕方にはライトアップあり

※ 3年生の作ったハロウィンカボチャと5年生の作ったかかしが展示されます。
ぜひ、見てください。

11月の予定

- 1日(水) 全校朝会
- 2日(木) ぼてとの会読み聞かせ
- 6日(月) Q-Uアンケート実施週間(～10日)
- 7日(火) 交通安全教室(6年)
おうち時間パワーアップweek(～13日)
- 8日(水) 2年生 PTA 学年行事
- 9日(木) ぼてとの会読み聞かせ
委員会

- 10日(金) 神林地区特別支援学級交流会
預かり金引き落とし日
- 13日(月) 冬季バス開始
お話タイム(～17日)
中学校入学説明会、絆づくり集会
- 15日(水) 1～3学年テスト(国語)
- 16日(木) 1～3学年テスト(算数)
クラブ(3年生見学)
- 21日(火) 1年生お年寄りとの交流活動
- 22日(水) 児童会祭り、第3回CS会議
- 28日(火) 5、6年いじめ見逃しゼロスクール
- 30日(木) ぼてとの会読み聞かせ
委員会

おしらせ

米田瑞季養護教諭が、出産・育児のため、9月30日から休暇に入りました。そのため、代替者として森谷加代子養護助教諭が保健室の先生として神納小学校に勤めることになりました。



森谷 加代子

米田先生の産休代替として10月2日から神納小学校で勤務させてもらっています。

神納小学校で仕事をするのは初めてですが、いつも子ども達と廊下ですれ違つくと「こんにちは」と明るい挨拶をかけてもらい、私自身が元気をもらっています。子どもたちが元気で楽しく学校生活を送れるよう保健室からお手伝いさせていただきます。保護者の皆様にもお世話になると思います。どうぞよろしくお願いいたします。